gal, Pimentel, Bracamonte, Zúñiga, Cárdenas y Figueroa, Cortés de Arellano, Mendoza, Aragón y Luna, nació en 1754 y murió el 11-II-1811: fue XIII Duque de Frías (1789), VIII Duque de Uceda (1788), VII Conde de la Puebla de Montalbán, XVI Señor de Gálvez y Jumela. (Se repiten los títulos anteriores y algunos más).

El 30-I-1778, su padre, comunicaba a la villa, que se había concertado la boda de su primogénito el duque de Frías, y marqués de Belmonte, con su prima Francisca de Paula Benavides y Córdoba (1757-1827), hija de sus hermanos los duques de Santiesteban, que se celebró el 13-VI-1780, firmando ya como duque de Uceda, por cesión de su padre, el 27-XII-1788.

Por muerte sin sucesión, en 1798, de D. Felipe López Pacheco, XII marqués de Villena, y duque de Escalona, heredó estos títulos (XIII duque de Escalona), y el 23-VII-1802, a la muerte de Dña María Teresa de Silva, XIV condesa de Oropesa y duquesa de Alba, heredó también el primero (XV conde), aunque sin posesiones que pasaron a la corona por ser "mercedes enriqueñas"...

D. Bernardino Fernández de Velasco López-Pacheco, Téllez-Girón, fue XIV marqués de Villena y duque de Escalona, XIV Duque de Frías, IX Duque de Uceda, VIII Conde de la Puebla de Montalbán y XVII Señor de Gálvez y Jumela, nació en Madrid el 20 de Julio de 1.783, y casó en 1802 con Dña María Ana de Silva Waldstein (†10-I-1805), hija de los marqueses de Santa Cruz; en 1811 con María de la Piedad Roca de Togores y Valcárcel (†17-I-1830); y el 11-X-1839 con Dña. Ana Jaspe y Macías (†9-III-1863).

Durante la Guerra de la Independencia luchó contra los franceses, obteniendo la Cruz Laureada de San Fernando, y a la muerte de su padre, en 1811, se dedicó a la política como constitucionalista y liberal, lo que le costó su exilio en Francia.

A la muerte de Fernando VII, en 1833, formó parte del Estamento de Próceres, siendo senador reelegido por la provincia de León el 15-XII-1838, embajador en Francia, y en 1838, durante la Regencia de María Cristina en el reinado de Isabel II, fue nombrado Presidente del Consejo de Ministros y Primer Secretario de Estado, sucediendo a D. Narciso de Heredia, Conde de Ofalia.

Finalmente abandonó la política, se dedicó a la literatura, y fue miembro de la Real Academia Española, hasta su muerte el 28 de Mayo de 1851, siendo depositado su corazón, embalsamado, en el panteón de la capilla de los condestables de Burgos.

De acuerdo con el encabezamiento del testamento de D. Bernardino, redactado en Madrid el 6-IV-1859, además de los títulos expuestos fue: conde de Alba de Liste, de Haro, de Salazar, de Pinto, de Luna, de Fuensalida, de Colmenar, de Berlanga, de Toral, de Oropesa, de Alcaudete, de Deleitosa, de Fromista, de Caracena, de Silleruelo, de Frechilla y Villamil, de Jarandilla, y de Villar de Garganejos. AHN. SECCIÓN NOBLEZA (Toledo). FRÍAS. L-1700. (Los títulos subrayados no tenían posesiones).

Los señoríos, abolidos por las Cortes de Cádiz en 1811(54), y revitalizados por Fernando VII en 1814, fueron totalmente suprimidos por Leyes de 20 de enero y 2 de febrero de 1837, por lo que según esto, **D. Bernardino fue el último señor jurisdiccional de Gálvez y Jumela.**

Lógicamente, aunque la jurisdicción desapareció, las tierras que los señores tenían en propiedad siguieron en su poder, y sin embargo, por lo menos desde 1885 todas las tierras del término pertenecían a familias afincadas en el pueblo, lo que nos hace pensar que en la segunda mitad del siglo XIX, los herederos de los antiguos señores, vendieron todos sus bienes, incluido el Palacio Casa Fuerte (castillo), a varios terratenientes del pueblo, entre los que se encontraban **D. Francisco Bejerano Payo y su hijo Ildefonso**, que han sido, junto con sus descendientes, durante la segunda mitad del siglo XIX y la mayor parte del siglo XX, los mayores terratenientes del pueblo.